

}

JULIO 2023

TITULAR	NOTA	FUENTE
<p>Exportadores se alistan para cumplir ley de la UE contra la deforestación</p>	<p>El sector exportador salvadoreño encara un nuevo reto en el comercio con la Unión Europea (UE): cumplir con la ley que les obliga a garantizar que sus productos no han provocado deforestación ni degradación ambiental.</p> <p>Los productos incluidos en esta nueva norma incluyen el ganado, cacao, café, aceite de palma, soja, madera, el caucho, carbón vegetal, papel impreso, así como productos que contengan o se hayan fabricado con estas materias primas como, por ejemplo, el cuero, el chocolate y muebles, entre otros.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/Exportadores-se-alistan-para-cumplir-ley-de-la-Union-Europea-contra-la-deforestacion-20230630-0095.html</p>	<p>LPG Pág.30 Sábado 1 Julio 2023</p>
<p>Contaminación en San Martín ante indolencia alcaldía</p>	<p>Miembros del Sindicato de Empleados y Trabajadores de la Alcaldía Municipal de San Martín (SETRAMUSAM) denunciaron ante la Cámara Medioambiental a la Alcaldía de San Martín debido a la contaminación que, según ellos, la municipalidad está causando frente al "mercado nuevo".</p> <p>Sonia Mestanza, secretaria general del sindicato afirmó que la denuncia la realizaban "por la situación que tenemos de contaminación en exceso en lo que es el plantel del departamento de Servicios Generales del municipio de San Martín. Tenemos una contaminación muy grande que viene dándose consecutivamente y nos está generando afectaciones en la salud, tanto a los empleados de ese departamento como a comunidades aledañas".</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Contaminacion-en-San-Martin-ante-indolencia-alcaldia-20230703-0094.html</p>	<p>LPG Pág.14 Martes 4 Julio 2023</p>
<p>Lanzan plataforma digital para monitoreo de sequía en Centroamérica</p>	<p>El Centro Agronómico Tropical de Investigación y Enseñanza (CATIE) puso a disposición a todos los países de Centroamérica el Centro de Información (hub Meso-sequía), una plataforma que da seguimiento a la sequía mediante el "Índice de Estado de la Vegetación" (ICV).</p> <p>El CATIE está consciente de la necesidad de generar datos científicos y técnicos sobre los procesos del clima de la región, a partir de que la sequía es una anomalía climatológica transitoria que ocurre cada cierto tiempo en Centroamérica. En este caso por la presencia del Fenómeno de El Niño", lo que hace más importante generar información sobre la gestión de la biodiversidad y sistemas agrícolas de la región.</p>	<p>Diario Co Latino Pág.6 Martes 4 Julio 2023</p>

	https://www.diariocolatino.com/lanzan-plataforma-digital-para-monitoreo-de-sequia-en-centroamerica/#:~:text=El%20Centro%20Agron%C3%B3mico%20Tropical%20de,la%20Vegetaci%C3%B3n%E2%80%9D%20(ICV)	
EI CESTA promueve campaña “No a los Desechables y Bolsas Plásticas”	<p>En el Día Internacional Libre de la Bolsa Plástica, el Centro Salvadoreño de Tecnología Apropiada (CESTA) Amigos de la Tierra, junto al colectivo Jaguares Defensoras de la Madre Tierra, impulsan la campaña “No a los Desechables y Bolsas Plásticas”, este material puede tardar en degradarse entre 100 y 1,000 años, dependiendo del tipo de plástico y su tamaño.</p> <p>Linda Rubio, representante del CESTA, explicó que el 3 de julio, Día Internacional Libre de la Bolsa Plástica es propicio para hacer conciencia a la población en reducir el uso de la bolsa plástica, así como tomar acciones más responsables de consumo en la vida diaria, por ejemplo utilizar bolsa de manta y papel, vasos, platos y cubiertos lavables.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/el-cesta-promueve-campana-no-a-los-desechables-y-bolsas-plasticas/</p>	Diario Co Latino Pág.5 Miércoles 5 Julio 2023
Problemas que enfrentan las juntas de agua	<p>Invitados: Gloria Cruz y Carlos Flores, del Foro del Agua</p> <p>Escuche aquí:</p> <p>https://ysuca.org.sv/2023/07/problemas-que-enfrentan-las-juntas-de-agua/</p>	YSUCA Miércoles 5 Julio 2023
Juntas Comunitarias de Agua piden igualdad de condiciones en ASA	<p>Las Redes de Juntas Comunitarias de Agua y Mesas Territoriales del Foro del Agua El Salvador exigieron, a través de una misiva entregada a Jorge Castaneda, presidente de la Autoridad Salvadoreña del Agua (ASA), un cambio en la campaña para la inscripción de los sistemas de agua en la zona rural y un plazo más amplio para que realicen este proceso legal.</p> <p>Acompañando a representantes de 20 Juntas de Agua de los departamentos de La Libertad y Morazán, para presentar la documentación para inscribirse en el Registro Nacional de los Recursos Hídricos de la Autoridad Salvadoreña del Agua (ASA), Gloria Cruz, del Foro del Agua, lamentó, que según datos de la web de la ASA, hasta el momento solo se han inscrito 310 juntas (12.4%), de las 2 mil 500 que existen y que no han podido completar el proceso.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/juntas-comunitarias-de-agua-piden-igualdad-de-condiciones-en-asa/</p>	Diario Co Latino Pág.6 Jueves 6 Julio 2023
Manglares, zonas de biodiversidad fundamental para supervivencia humana	<p>Díaz agregó que con el conocimiento con que cuentan los comunitarios sobre la importancia de los bosques salados o manglares en el medio ambiente nacional les permite impulsar este tipo de iniciativas que les permite empoderarse sobre el desarrollo del ciclo de vida de estas zonas especiales y el respeto por la biodiversidad local.</p> <p>“Sabemos que estos bosques salados o manglares se constituyen en un barrera natural frente a fenómenos climáticos, también filtran el agua, el oxígeno y son hábitat para muchas especies de las cuales las comunidades dependen para su supervivencia. Como los cangrejos, punches, conchas, peces y camarones”, explicó.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/manglares-zonas-de-biodiversidad-fundamental-para-la-supervivencia-humana/#:~:text=%E2%80%9CSabemos%20que%20estos%20bosques%20salados,peces%20y%20camarones%E2%80%9D%2C%20explic%C3%B3</p>	Diario Co Latino Pág.4 Sábado 8 Julio 2023
Cambio climático alcanza a la región	<p>Los impactos del cambio climático son cada vez más visibles en los países de la región, en especial en el Corredor Seco donde se ha llegado a decidir si el agua será para consumo humano o para cosechar alimentos.</p> <p>La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) denomina cambio climático a la variación global del clima de la tierra debido a causas naturales, pero principalmente a la</p>	LPG Pág.2 Domingo 9 Julio 2023

	<p>acción humana. Sin embargo, sus efectos no solo implican que la temperatura supere sus límites usuales o que haya más lluvias de las acostumbradas, van desde acabar con la vida silvestre hasta dejar sin alimentos a la población.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/Cambio-climatico-alcanza-a-la-region-20230707-0062.html</p>	
<p>Oenegés: persiste crisis hídrica a un año de ley de agua</p>	<p>Ayer se cumplió un año desde que fue aprobada la Ley de Recursos Hídricos en El Salvador, pero organizaciones que velan por el derecho al agua en las comunidades creen que, hasta ahora, persiste la crisis hídrica, donde "la población más vulnerable es la más afectada".</p> <p>"La crisis hídrica se mantiene en El Salvador a un año de vigencia (de la Ley), una crisis que se manifiesta con falta de acceso de las poblaciones a agua suficiente para una vida digna, pero por otro lado una pésima calidad de agua que se mantiene en poblaciones más vulnerables y pobres", dijo Luis González, de la Unidad Ecológica Salvadoreña (UNES).</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Oeneges-persiste-crisis-hidrica-a-un-ano-de-ley-de-agua-20230713-0105.html</p>	<p>LPG Pág.6 Viernes 14 Julio 2023</p>
<p>Organizaciones urgen a la ASA fortalecer la gestión comunitaria y la transparencia</p>	<p>Las demandas de fortalecer la gestión comunitaria y apostarle a la transparencia en el manejo de presupuestos y las estrategias de inversión, fueron sugeridas por representantes del Foro del Agua de El Salvador y la Alianza Nacional contra la Privatización del Agua, a un año sin Reglamento para aplicar la Ley General de Recursos Hídricos.</p> <p>"En el marco del primer año de la Ley General de Recursos Hídricos (LGRH) presentamos nuestro balance sobre avances y desafíos del Estado salvadoreño de cara a la aplicación de la ley orientada a la defensa del derechos, la gestión comunitaria y la lucha contra el robo y despojo del agua en El Salvador", dijo Gloria Cruz, integrante del Foro del Agua.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/organizaciones-urgen-a-la-asa-fortalecer-la-gestion-comunitaria-y-la-transparencia/</p>	<p>Diario Co Latino Pág.3 Viernes 14 Julio 2023</p>
<p>Zona paracentral y costa del país están en sequía</p>	<p>El Ministerio de Medio Ambiente y Recursos Naturales (MARN) confirmó que la zona paracentral y la franja costera, desde el centro hasta el oriente del país, se encuentran en sequía meteorológica débil desde el 5 de julio pasado.</p> <p>En un informe publicado el jueves, la cartera de Estado explicó que la estación meteorológica Chilama, en La Libertad, ha acumulado nueve días consecutivos sin lluvias. Además, las estaciones Beneficio La Carrera, Puerto Parada y San Marcos Lempa, todas en Usulután, ya suman ocho días consecutivos secos. "La zona paracentral y la franja costera del centro al oriente del país se encuentra en condición de sequía meteorológica débil, la cual inició el 5 de julio de 2023", indicó el MARN.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Zona-paracentral-y-costa-del-pais-estan-en-sequia-20230714-0091.html</p>	<p>LPG Pág.20 Sábado 15 Julio 2023</p>
<p>Plan de manejo del lago de Coatepeque restringe extracción de agua</p>	<p>El Ministerio de Medio Ambiente y Recursos Naturales (MARN) restringirá la extracción de agua del lago de Coatepeque, como parte del plan de manejo de dicha área natural protegida (ANP), pero comunidades de la cuenca afirman que no las tomaron en cuenta para elaborar el documento y aún no tienen claro el alcance de las limitaciones que les impondrán.</p> <p>El se difundió a finales de junio y en él se incluye una restricción a la "extracción del recurso hídrico desde el cuerpo de agua superficial, para su uso y aprovechamiento, el cual primará dentro de la cuenca el lago de Coatepeque".</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Plan-de-manejo-del-lago-de-Coatepeque-restringe-extraccion-de-agua-20230714-0084.html</p>	<p>LPG Pág.2 Domingo 16 Julio 2023</p>

<p>Las Juntas de Agua a un año de la Ley de Recursos Hídricos</p>	<p>Invitada: Johana Mejía, presidenta de junta de agua ARA Escuche aquí: https://ysuca.org.sv/2023/07/las-juntas-de-agua-a-un-ano-de-la-ley-de-recursos-hidricos/</p>	<p>YSUCA Jueves 20 Julio 2023</p>
<p>Sequía se amplía y ahora afecta al 62% del país</p>	<p>El Ministerio de Medio Ambiente y Recursos Naturales (MARN) advirtió ayer que El Salvador está enfrentando un segundo periodo de sequía, que comenzó el 15 de julio y ha afectado al 62 % del territorio. En un informe especial publicado ayer en su página web, el MARN explica que las estaciones San Francisco Gotera, Guacotecti, Conchagua y Volcán de San Miguel han acumulado siete días secos consecutivos desde el 15 de julio, mientras que otros 73 puntos de monitoreo llevan entre cinco y seis días seguidos sin lluvia. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Sequia-se-amplia-y-ahora-afecta-al-62--del-pais-20230721-0100.html</p>	<p>LPG Pág.4 Sábado 22 Julio 2023</p>
<p>“Defenderemos siempre el medio ambiente y a nuestros compañeros” Vidalina Morales</p>	<p>Las voces de la comunidad Santa Marta y organizaciones ambientalistas se elevaron en las principales calles del municipio de Sensuntepeque, demandando justicia para los cinco ambientalistas capturados y para rechazar cualquier intento de llevar la industria minera al territorio de Cabañas nuevamente. En la “Caminata Ambiental en Defensa del Agua y la Vida”, un centenar de personas se declararon “defensores del agua y continuidad de la vida”, por lo que, era necesario dar protección a los diversos ecosistemas en el país. https://www.diariocolatino.com/defenderemos-siempre-el-medio-ambiente-y-a-nuestros-companeros-vidalina-morales/</p>	<p>Diario Co Latino Pág.2 Martes 25 Julio 2023</p>
<p>Comunidades y organizaciones ambientalistas demandan cese de extracción de material pétreo</p>	<p>“Le llamamos cariñosamente El Cerrito de Quezaltepeque, un reservorio de agua natural dentro del corredor hídrico de nuestro municipio que abraza una diversidad biológica importante para la vida humana, plantas, fauna, flora y sus ecosistemas”, dijo, Mónica Castro, presidenta de la ADESCO San Francisco, en su llamado demandar del Gobierno nacional el cese de explotación de este monte. Sara García, del Movimiento Ecofeminista de El Salvador; Victoria Chávez, coordinadora de NAYARIT Mujeres y Juventudes; Cidia Cortes, Mujeres Ambientalistas de El Salvador (AMAES) y Víctor Amaya, abogado litigante de AEPROTERRA, acompañan y apoyan las demandas presentadas por las comunidades. https://www.diariocolatino.com/comunidades-y-organizaciones-ambientalistas-demandan-cese-de-extraccion-de-material-petreo/#:~:text=Las%20comunidades%20y%20organizaciones%20ambientalistas.en%20el%20Cerrito%20de%20Quezaltepque</p>	<p>Diario Co Latino Pág.2 Miércoles 26 Julio 2023</p>
<p>“Dignificar la gestión comunitaria del agua” buscará la Red Nacional de Juntas de Agua</p>	<p>“La constante en muchas Juntas de Agua es la falta de agua porque se está escaseando y estamos solos en esto”, afirmó José Gilberto Salguero, tesorero de la Junta de Agua de la Comunidad El Astillero, Nueva Concepción, Chalatenango, y presidente de la Red Municipal de Nueva Concepción ADINASANUCO, del mismo departamento. “Claro, hay otras con problemas como de clorado del agua, y otros problemas serios con las descargas de aguas residuales -lo digo- desde la experiencia de mi comunidad y municipio, que es no tener un tratamiento para estas aguas”, sostuvo al describir la realidad que viven más de 2 mil 500 Juntas de Agua en el territorio nacional. https://www.diariocolatino.com/dignificar-la-gestion-comunitaria-del-agua-buscara-la-red-nacional-de-juntas-de-agua/</p>	<p>Diario Co Latino Pág.2 Jueves 27 Julio 2023</p>

